

Ideenreichtum für Quellenreich

Die Impulse für den neuen Regionalpark kommen ab sofort aus Neumarkt



Im Neumarkter Stadtarchiv, Bräugasse 18, hat die Geschäftsstelle des Regionalparks Quellenreich ein neues Obdach gefunden. Foto: Fritz-Wolfgang Etzold

Die Impulse zur Entwicklung des Regionalparks Quellenreich kommen fortan aus dem Neumarkter Stadtarchiv in der Neumarkter Bräugasse. Dorthin ist die Geschäftsstelle des Regionalparks unter Führung von Maria Rammelmeier umgezogen.

Es war der turnusmäßige Umzug nach neun Monaten. Zu dem Empfang in Neumarkt waren neben den Amtsleitern auch Bürgermeister und Vertreter des Projektträgers (der Regina GmbH) anwesend.

Das Projekt wird von einer Lenkungsgruppe mit Vertretern aus Gastronomie, Architektur, Kreisentwicklung und weiteren Stellen gesteuert. Nach einer Phase der Planung und Vorbereitung soll es nun an die Umsetzung des Regionalparks Quellenreich gehen: Eine Radroute durch die Regi-

on soll entstehen, „Regionalpark-Oasen“ sollen Rad- und Autofahrer zu Rast und Besinnung einladen.

Eine Mitfahrerbank soll die Mobilität verbessern. Hierzu wurden in Zusammenarbeit mit der Klimaschutzkoordinationsstelle, dem Landrat samt und einem Verkehrsexperten in Lauterhofen bereits Standorte ausgewählt und mit den Eigentümern gesprochen.

Schilder für besondere Häuser

Außerdem sollen historische Hausnamen in der Region genutzt werden, um die Geschichten der Region lebendig zu halten. Den Besitzern dieser Häuser wird angeboten, ein Hinweisschild mit Infos zur besonderen Geschichte des Hauses anzubringen.

Auch die Bier- und Wirtshauskultur der Region soll aufgegriffen wer-

den – zum Beispiel durch Führungen, Seminaren, Erlebnisprogrammen und Stationen. Im Bereich Naturerlebnis und Bildung für nachhaltige Entwicklung ist ein Projekt geplant, das nachhaltige Energien erlebbar machen soll, im ersten Schritt in Form einer Wasserstation.

Zur Entwicklung von Angeboten zu „Spiritualität und Entschleunigung“ wurde jüngst eine Abfrage in den Pfarrgemeinden des Gebiets gestartet, um die spirituellen Orte der Region zu entdecken.

Das Projektmanagement zur Initiierung des Regionalparks Quellenreich wird aus Leader-Mitteln der Europäischen Union gefördert. Projektträger ist die Regina GmbH. Auftragnehmer sind die BTE Tourismus- und Regionalberatung und WGF Landschaft Nürnberg. nn